



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba-Ecuador-Miércoles 20 de Marzo de 1918

No. 187

"LOS ANDES"

Interdiario independiente

APARECE LOS

lunes, miércoles y viernes.

Suscripción mensual \$ 0.60
Suscripción anual 7.00
Número suelto 0.05

Avisos y remitidos:
precios convencionales.

El servicio de suscripciones, fuera del
lugar, se atenderá sólo cuando se pa-
gue su valor, adelantado.
Apartado de Correos N° 44.

La intervención yanqui

Vuelve a suscitarse la eterna cuestión de las diferencias entre el Gobierno del Ecuador y la Compañía del Ferrocarril del Sur, la que, en esta vez, ha tomado un cariz amenazante, como que se trata de llevar la controversia al terreno diplomático, según la notificación hecha por el Gobierno estadounidense al nuestro.

Ya es viejo este debatido asunto y en su accidentada historia encontramos parecidos intentos que, en toda ocasión, han servido para demostrarnos las desmedidas pretensiones de esa Compañía, sustentadas en el apoyo que le presta el Gobierno de la Unión.

No hace mucho tiempo que se sometió la disputa a la sentencia de un Tribunal compuesto de árbitros por ambas partes contendientes; el Ecuador cumplió estrictamente con lo que su dignidad le prescribía, en cambio, los árbitros americanos hicieron uso de recursos indecentes para estorbar la solución del conflicto que, tuvo por consecuencia, el fracaso del arbitraje. El Ecuador exigió repetidas veces y en todos los tonos la estricta sujeción a los tratados y pactos de la materia y, por último, el debido respeto al convenio del arbitraje, pero la parte contraria apeló a medios en pugna con la justicia. Y sin embargo, ahora se dice que

el Ecuador tuvo la culpa de no haber llegado a una solución, nada más que para tener fundamento de acusarle de incumplimiento, a fin de declarar la intención que tienen los E.E. UU. "de ejercer abiertamente sus derechos, interponiendo su influencia diplomática en resguardo de los intereses americanos comprometidos en la controversia de la Gquil. & Quito Ry. Co."

El Gobierno yanqui no podría precisar cargos al Ecuador respecto de violación de los contratos, a lo más, podría decir que existen reclamaciones pendientes tanto de parte de la Compañía contra nuestro Gobierno, como de parte de éste contra aquella, pero es el caso que no han sido resueltas todavía, deduciéndose, por lo mismo, que hasta ahora no se puede afirmar cuál de los litigantes es deudor o acreedor.

El Sr. Ministro de RR.EE. ha contestado con razones irrefutables las acusaciones contenidas en la nota transcrita por el Representante americano en Quito, exponiendo con amplitud las causas verdaderas que influyeron en el fracaso de los Tribunales arbitrales constituidos, más de una vez, para el objeto, causas o motivos originados por parte de los delegados yanquis.

Ante la evidencia de los hechos insistirá EE. UU. en su propósito de intervenir en el litigio ferrocarrilero?

Es inútil alegar que un precepto de nuestra Carta Política declara que, toda convención con extranjeros, está sujeta a la condición indispensable de la renuncia a la intervención diplomática, pero ya que no se respeta las leyes de la nación donde esos contratos se celebran, por lo menos, no se contravengan los principios fundamentales del Derecho de Gentes y, lo que es más, las terminantes declaraciones hechas por EE. UU. en orden a asegurar su no intromisión en los contratos de sus súbditos con Gobierno extranjeros.

Lo cierto es que, sobre ser

injustos, revisten carácter de amenaza los reclamos de la Compañía yanqui.

La crisis alimenticia.

Mucho se ha hablado del encarecimiento alarmante de casi todos los artículos de primera necesidad y de las medidas que se deben tomar para, siquiera en parte, prevenir los abusos y calmar la crisis alimenticia que nos amenaza muy de cerca. En la mayoría de las poblaciones, los Municipios y las autoridades se preocupan de la solución de tan arduo problema y, por lo pronto, en algunas ciudades se han tomado medidas, para ponerlas en práctica y ver si son eficaces.

En Ambato, reunidos los principales comerciantes en víveres o artículos de primera necesidad de la provincia del Tungurahua, invitados por el Sr. Presidente del I. Concejo, han resuelto contribuir al alivio de la aflictiva situación del pueblo, obligándose a no efectuar personalmente, ni por medio de agentes, compra alguna de manteca, huevos, aves, carnes, quesos, mantequilla, maíz, cebada, harinas de todas clases, raspaduras y legumbres, como lo hacían antes para vender a las demás provincias, durante dos meses, contados desde el 25 del mes en curso.

Se comprometen, además, los firmantes a denunciar ante la Autoridad respectiva, como infractor de las disposiciones convenidas, relativas al abastecimiento público, a cualquier individuo que, directa o indirectamente, negociare en la exportación interprovincial de los referidos artículos, pues, convienen, en que por ninguna de las estaciones del ferrocarril del sur, ni por otros medios de transporte, envíe, persona alguna

de esa provincia, los artículos enumerados, durante el tiempo expresado.

La multa que pagará el contraventor, según el acuerdo expedido por los señores comerciantes de Ambato, es la de \$ 200,00 por cada vez que se infrinja esa resolución.

Después de los dos meses, y si les parece conveniente, mandarán a los demás lugares de la República algo de lo que los ambateños no necesitan, de lo contrario seguirán observando tal procedimiento hasta cuando cese la carestía de víveres.

Donosa resolución, en verdad; los pocos comerciantes que se han reunido, se creen con la autorización debida para convertirse en dictadores e imponer su voluntad omnipotente a todos los propietarios del Tungurahua, entre los cuales hay muchos que no son de esa provincia. Y el Gobierno, ¿qué dirá a todo esto?

Vaya que atravezamos un tiempo en el que todos se creen con derecho a imponer lo que piensan, sin más ni más.

Tenemos un Concejo Cantonal autónomo, ordenando que se quebranten las leyes, por que ha creído que en esa forma debía proceder, y otra Asociación que prohíbe el intercambio provincial de artículos, porque así lo quieren sus miembros.

Magnífica medida, tan buena merece los honores de la imitación, de parte de las demás provincias, de la nuestra, por ejemplo, que es una de las más productoras y ricas.

Que se reúnan hoy mismo los chigeros y propietarios que expidan un acuerdo, prohibiendo la exportación de todo lo que antes salía de esta provincia y que hagan las otras lo propio, para ver en qué quedamos.

Por su parte, los de la costa deben dejar de enviarnos azúcar, arroz, plátanos, etc., etc. y si creen conveniente los señores ambateños les proponeríamos la formación de un Gobierno independiente para cada provincia, el cual debería prohibir la exportación e

también la importación, no es verdad?, porque no sería posible recibir para no dar.

Que es necesario tomar alguna medida para castigar a los especuladores, a los explotadores y a los que quieren abusar de la situación, es evidente, pero sin cometer mayores atropellos, ni provo- car razonables resistencias.

Nuestro Municipio, las autoridades del lugar, se intere- sarán en ver la manera de cal- mar tan grave situación?

Esperemos para cerciorar- nos.

Mientras tanto, por lo me- nos, confiamos en que el Sr. Co- misario Municipal, observará la misma conducta que antes y no dejará que los revende- dores se apoderen de todo, para fijar el precio que se les antoje, seguros de que habrá que conformarse con su ca- pricho.

DINERO

Se desea tomar una casa en anticrisis. Entenderse con el mayor

PABLO M. GUERRERO casa de la Señora. Ramona P. v. de Chiriboga, carrera Pichincha 4a. cuadra..M.20

¡Aprovechad!

Se vende en la hacienda Guayllabamba toretes de me- dia sangre Holstem, de supe- rior calidad, por el cómodo precio de ochenta sucres ca- da uno.

Para lo relacionado con esto negocio entenderse con el suscrito en la misma ha- cienda.

Luis F. Jácome H.

J. E. del Pino.

En su nuevo establecimiento co- ntinguo al del finado Sr. Puyol, ofrece a su distinguida clientela y al público en general un completo surtido de abarro- tes y en especial, polvos para pin- turas, papel tapiz, vidrios planos, blancos y de colores, toda medi- da, servicios de loza fina y fierro enlozado, papelería y útiles de es- critorio, muebles para niños, va- cios dorados, & c. Todo a pre- cios mas bajos de la plaza.

CUARTO "CLUB DE LOS CIENTOS"

Las inscripciones para este nuevo Club están abiertas, apre- sarse a inscribirse; este es el nuevo plan de sorteo:

Valor de cada cuota quincenal

1 Máquina de escribir "Corona"	\$ 150,00	\$ 4,70
1 Mesa-Gabinete para máquina de escribir	200,00	6,25
1 Máquina de escribir "L.C. Smith & Bros" No 8	262,00	8,20
1 Piano de sala "Hensel"	1000,00	31,25
1 Piano automático "Playotone"	1600,00	50,00

Las condiciones del Club son: El valor de la mercadería divisible en treinta i dos cuotas quincenales. Habrá 32 sorteos. Un Piano Pianola "Playotone" constituye un número por sí, pero, para for- mar un número cualquiera pueden concurrir varias mercaderías, hasta completar la suma de \$1.600,00. El favorecido en uno de los sorteos queda exento del pago de las cuotas posteriores.

Las inscripciones se cerrarán próximamente.

Sub-Agente.

Dario Paltán Jácome
[Plaza Sucre]

Una Revista.

Por el último correo nos ha llegado el primer núme- ro de la Revista del Centro de Estudiantes de Medicina, Centro que, a pesar del corto tiempo de su fundación, nos da ya a conocer, con la ingénita arrogancia de una juventud plétórica de vida, sus brillantes éxitos, cristali- zados en una muy bien pre- sentada Revista, que, a los excelentes trabajos científicos, reúne amenas crónicas y la nitidez de impresión. Para valearnos de un término exó- tico, podemos afirmar que es una Revista *chic*.

Muchos años los universi- tarios, y especialmente los es- tudiantes de medicina, han vivido una vida anémica, a- gotados por la más grande pusilanimidad, cuando no por el egoísmo matador, y sólo hoy, una ola de juventud, plena de entusiasmo y, mas que todo, consciente de lo q' vale y debe ser un estudian- te, ha roto con ese pasado vergonzoso, para encausar su vida por el sendero de la cultura general.

A través del N°. que revis- tamos, vemos el intenso es- fuerzo juvenil, el esfuerzo que, impulsado por una voluntad impertérrita, ha despreciado temores, desoido criticuillas y vencido obstáculos, coro- nando su labor con un nim- bo de prestigio.

Guiados por el sol del opo- timismo, sus autores, han a- unado sus talentos y han hecho ver al público, de cuan- to es capaz el estudiante, cuando no lleva en su pecho el egoísmo mezquino y macilen- to.

Conocemos las dificultades que se presentan cuando se acometen empresas como esa, y por eso estimamos en lo que vale el triunfo con- seguido.

Ensueños purpurinos, fan- tasías para los más, han lle- gado a tornarse en bella rea-

lidad; ilusiones que se esfu- maban, quimeras que sin rumbo, como nubes, vaga- ban por el rosado cielo de la imaginación estudiantil, pronto han llegado a crista- lizarse en algo verdadero, q' delata carácter y talento, y go- rosos

No otra cosa esperábamos, cuando entre esa pléyade de estudiantes a la moderna, veíamos descollar las simpá- ticas figuras, de Endara, Gó- mez, Carlos Velasco y otros, ventajosamente conocidos en el mundo de las letras.

Cuando la juventud despierta del letargo en que le han su- mido sus hondos desengaños es porque se siente de nuevo viril y se levanta lozana y acti- va, olvidando pretéritas des- venturas, en pos de una espe- ranza. Es un despertar como el de la Naturaleza, q' con la au- rora del amanecer, comienza a esbozarse el nuevo día, ple- no de luz y movimiento.

Que los jóvenes del Centro de Estudiantes, no desmayen en su civilizador propósito y que su Revista sea el luminar de ciencia que irradie sus co- nocimientos por el mundo de Minerva, son nuestros deseos.

En los baños del Sena del Sr. Segundo Martínez D. se compra leña rajada de eu- calipto.

CALZADO FINO

para mujer, artículos de fan- tasía inmejorables por su calidad y precio.

SALOMON BARAKAT.

A los Damnificados del "Tungurahua"

En las haciendas "YANA- YACU" Y "HATILLO," Jurisdicción de la parroquia de MOCHA, se necesitan PEONES para el trabajo.

Tambien un MAYORDO- MO y un AYUDANTE. Sa- lorios y condiciones muy ventajosas. Para lo relacio- nado con este aviso pueden entenderse con su dueño en las mismas haciendas.

Nuevo establecimiento

He instalado en la casa chi- ca del Sr. Eudoro Valdivieso un Club, con toda clase de dis- tracciones, el mismo que pon- go a disposición del público. Cuento con un magnífico bi- llar y una buena cantina.

Se sirve toda clase de ce- nas a cualesquiera hora de la noche, esmero en el servicio.

Enrique Villacreses.

De Guaranda

(Por telégrafo)
"Andes"—Riobamba.
Marzo 19.

Reparación de caminos.—
La vida de sociedad en la Capital de Bolívar.—Rema- te de aguardientes.

La Autoridad correspon- diente ha ordenado que se establezcan en todas las pa- rroquias cuadrillas de tra- bajadores, con el objeto de verificar, diariamente, las re- paraciones de los caminos de la provincia, que, con moti- vo del riguroso invierno, es- tán intransitables.

Hoy se realizó una muy agradable reunión en casa del Dr. Gabriel Veintemilla, con ocasión de celebrar di- cho caballero su onomástico; la asistencia fué numerosa y de lo más selecto de la so- ciedad guarandina.

Mañana se otorgará la es- critura respectiva, para perfe- cionar el remate del impus- to a las patentes del aguar- diente.

—Con ocasión del onomásti- co de la bella y espiritual Srta. Josefina Arregui Pazos, anoche realizóse, en casa de la familia de la festejada, un suntuoso baile que se prolongó hasta avanzadas horas de la madrugada. Los concu- rrentes salieron satisfechos de las finas atenciones de la dis- tinguida familia Arregui.

—Por igual motivo, el Sr. Jo- sé Alberto Donoso ofreció un espléndido almuerzo a no- tables personas de esta sociedad; fueron especialmente invita- dos el Sr. Gobernador su Se- cretario y los numerosos rio- bambaños residentes en ésta.

—Buen tiempo.

Corresponsal.

Imelda Gallegos de Villacreses

Profesora de Obstetricia.
Debiendo permanecer una temporada en es- ta ciudad, ofrece sus servicios profesionales. Garantiza la buena asistencia de acuerdo en los procedimientos modernos de asepsia y antisepsia.
Carrera Larrea N.º 9 Casa del Sr. Mariano León. Febrero 6.1 m.

Buen negocio para pasena

En el fundo "San Pedro" situado a pocas cuadras de la población, se venden de 800 a 1000 árboles de eucalipto; la persona que interese entien- dase con el suscrito.

Luis Fernando Dávalos N

Importante.

En el camino de Silla- buán a ésta he perdido un carterá con 150 sucres; un tarjetas y unos papeles. El que me dé indicios al respec- to, será bien gratificado.

M. Restrepo

QUITO AL DIA

[Por telégrafo]

"Los Andes".—Riobamba
Marzo, 19.

El servicio ferrocarrilero.—
La Capital incoincuada.—
La cuestión subsistencias.—
Para el culto católico.—Un
congreso en perspectiva.—Pa-
ra que haya orden.—Por fal-
ta de líneas—Un saludo a-
tento.

El público encuéntrase su-
pamente contrariado con el
pésimo servicio ferroviario, q'
tiene a la Capital en abso-
luta incoincuada con el res-
to de la República.

Sigue la prensa local ma-
chacando el asunto subsis-
tencias, sin que hasta hoy
se saque nada práctico.

Ni la sociedad de abastos, ni
la Junta de Subsistencias
darán resultado alguno; ese
es el sentir de todos.

Hoy se inaugurará la nue-
va capilla en la Escuela de
los Hermanos Cristianos,
hay muchos invitados para
este acto, que parece será
muy solemne.

El Profesor, Sr. Pedro Tra-
versari, ha sido nombrado
miembro del Comité Organi-
zador del próximo "Congreso
Internacional Americanista",
que se reunirá en Río Janéi-
ro el año 1919

Ayer tuvo lugar la visita
reglamentaria a las Cárcel-
es.

Con motivo de la interrup-
ción de las líneas telegrá-
ficas y telefónicas, aún las q'
permanecían en buen estado,
hasta ayer, no ha sido po-
sible recibir noticias cablegrá-
ficas, acerca de la gran con-
flagración universal, por ese
motivo me abstengo de en-
viar datos, acerca de ese par-
ticular, a "Los Andes".

El Corresponsal del inter-
diario riobambeño se permi-
te enviar un atento saludo
a las bellas damas y señori-
tas que llevan el nombre de
Josefina.

Corresponsal.

Permanente

A los jugadores clandestinos
Debidamente autorizado por
el Sr. Colector del Colegio
Maldonado, para pesquisar
el juego de contrabando, pre-
vengo que publicaré los nom-
bres de los dueños de las ca-
sas donde se reúnen a jugar
clandestinamente, perjudican-
do así los intereses de los a-
sentistas del ramo y los del
Colegio y de la Universidad
Central. Para evitarse bochor-
nos y molestias, pueden arre-
glarse con el nombrado Sr.
Colector.

Rbla., Febrero 8 de 1918.
Segundo Martínez D.

Sensible Fallecimiento.

(Por telégrafo)

"Los Andes"—Riobamba.
Quito, Marzo 19

Acaba de fallecer el distin-
guido político y notable hom-
bre público Sr. Dr. Dn. Ma-
nuel Benigno Cueva, que ha
prestado importantes servi-
cios al país.

La Academia de Abogados
así como el Colegio "Me-
jía", publican acuerdos de sen-
tida condolencia, por la de-
saparición de tan notable e-
cuatoriano.

Corresponsal.

Se van inscribir los siguientes escrituras de venta:

Camilo Guerrero a Matilde A-
guirre terreno en Quimiag. La de
Camilo Guerrero a María Aguir-
re, terreno en id.—La de Florentino
Ainaguano a Crisostomo Chavez
terr en Licán. Juan Sanga a Mi-
guel Andino acc y der en Lieto.
María y Tomasa Ramos a Félix
Santos y otra terr en Calpi.—Ma-
ría y Tomasa Ramos a Juan Mo-
yano terr en Licán. Casimiro
Tiupul y otra a Manuel Liupul y
otra terr en Yaruquíez. Catalino
Chiquisa y otra a Ignacio Guana-
cacha terr en Panín. Alcides Ubidia
a Lautaro Orrego y otro acc en
un sitio en Lieto. José Allauca a
Juliana Allauca (terr en San Luis.
Pedro auigún y otra a Fulgencio
Tarco terr. en Chambo.

GUERRA EN COLOMBIA

Vendo algunas vacas de
muy buena calidad y preña-
das de toro inglés, raza Hols-
tein.—Freisian pura sangre
Quien interese puede verme
todos los domingos en la ha-
cienda Sillahuan, situada a
pocas cuabras de Licán.

M^o RESTREPO

Riobamba Febrero, de 1918

Club OASIS

A indicación de mis clientes
he instalado este Club en ca-
sa del señor Vicente A. Cos-
tales, situado en la carrera
10 de Agosto, en donde, ade-
más de los juegos de azaar
y billar, he inaugurado un
exquisito servicio de cenas.
Esmero en el servicio y pre-
cios módicos.

El propietario.

Vendo dos casas, una de
dos pisos y otra baja, situa-
das en la carrera "Cristo-
bal Colón," cuadra No 3 am-
bas tienen luz, agua e inte-
rior suficiente.—Doy facilidad
despara el pago. Entenderse
con el suscrito en una de
las casas mencionadas que
se hallan contiguas.

Gabriel L. Moreano

Vida Social

Aunque tarde, nos es gra-
to saludar a la Sra. Josefi-
na de Béjar, que celebró a-
yer su onomástico.

El Sr. Alejandro Guerrero
fué sometido antier a una do-
lorosa operación, que la prac-
ticó el Sr. Dr. Aquiles C. Ri-
gail, acompañado de los fa-
cultativos Dres Virgilio Co-
rral, Tobías Cardenas y Leo-
poldo Ormazá.

El paciente sigue de gra-
vedad, debido a una infec-
ción que ha producido en
la herida; los médicos que
le asisten hacen esfuerzos por
salvarle.

—Continúa enfermo el Sr. Dr.
Alejandrino C. Ribadeneira.

—Llegó de Ambato el Sr. An-
gel A Costales.

Del mismo lugar el Sr. Car-
los Ordóñez.

Saludámosles atentamente.
—Partieron a Guayaquil, por
la vía Guaranda—Babahoyo
los Srs. Julio Arellano y
José Baquerizo.

—Se dirigió a Baños el Sr.
Juan Trófilo Moreano.

CRONICA.

Nuestro Observatorio.

Es una desgracia ser cu-
rioso, pero no hay remedio,
es algo innato en la natura-
leza humana; por eso que-
remos hacer una preguntita
al I. Concejo, ¿que observan
los observadores del Observa-
torio Astronómico, construi-
do según las atinadas ob-
servaciones del gran obser-
vador Sr. Tufiño?

¿Qué provecho se ha saca-
do del dinero invertido en
esa estúpida obra; y los jó-
venes becados, qué se hicie-
ron, cuándo, vienen a pres-
tar sus servicios y a anun-

ciarnos si hemos de andar
con paraguas o sin preocu-
parnos de la tempestad que
se cierne sobre nosotros?

Los agricultores de esta
provincia sólo esperaban los
pronósticos del sabio Sr. Tu-
fiño, a fin de aumentar las
siembras y mandar a const-
truir nuevos y mayores tro-
jes, para las abundantes co-
sechas, lástima q' no haya re-
sultado cierto tanta belleza.

Desde que el astrónomo,
geólogo, matemático, agri-
censor y turista Sr. Tufiño
se fué a aquella famosa ex-
cursión, a las islas encanta-
das, se olvidó de nosotros,
él que era tan amable y a-
fectuoso. ¿Volveremos algún
día a tenerle entre nosotros?
Ojalá nuestra buena suerte
lo permita así.

Canalización de Riobamba

La Tesorería de Hacienda
de esta provincia, ha recibido
la orden de pagar al Sr. Inge-
niero Monroy el sueldo de
\$ 150 mensuales, mientras
duren los estudios de canali-
zación de esta ciudad, que
debe practicar.

Nuevo funcionario

Antier tomó posesión del car-
go de Colector Fiscal de este
cantón, después de celebrar
la escritura de garantía otor-
gada por los Sres Ricardo y
José Ignacio Borja León, Gral
Delín B. Treviño e Isabel Ba-
rahona, el apreciable caballero
Sr Pedro Ignacio Triviño.

Nos es grato dejar constan-
cia de nuestra complacencia
porque el sucesor del Sr Ale-
jandro B Calderón haya sido
digno de él, por lo que espe-
ramos que su actuación será
plausible y que mientras
tar sus servicios y a anun-

Hotel Metropolitano en Quito

Altamente satisfactorio me es poner a disposición de
público en general, y de las personas aficionadas al con-
fort, la buena mesa, y al orden, mi nuevo hotel, para
cuya instalación no he omitido recurso alguno.

La mejor recomendación que puede hacer de él, pa-
ra que Ud. se dé cuenta del prestigio que ha adquiri-
do, es que le honre con su alojamiento o, por lo menos,
sentándose a su apetitosa mesa.

Hállase inaugurado, un buen servicio de bar y canti-
na.

Para todo lo relacionado con el Hotel sírvase dirigirse
al Administrador, que lo atenderá amablemente.
ISAAC J. ABOAB, propietario

Lectura para todos

Por mi propia cuenta y para exportación directa como
propietas, cueros y pasto—Cmpro trigo para el Molino
Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los
buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la
exquisita Agua Mineral natural del Inca.
Desconfiese de las imitaciones e impurezas de otras aguas

dependa del Sr. Colector, no habrá ninguna queja, sobre todo en la provisión de sal.

¿Dónde estarán?

Los grifos que, hace algún tiempo, existían en las esquinas de las calles de la población y que, por orden del I. Concejo se fueron quitando, pudieran servir, con ligeras modificaciones, para el uso de las mangueras.

Con ese arreglo ahorraría una buena cantidad de dinero el Municipio, y podría aumentar el número de instalaciones de boca mangueras, las que servirían tanto para la irrigación de las calles como para combatir un incendio.

Novena

Muy concurrido está el Templo de la Concepción, con motivo de las ceremonias religiosas que han principiado a realizarse, desde la presente semana, por hallarse próxima la fiesta que le hacen los esclavos al Señor del Buen Suceso.

La Iglesia se ha arreglado lujosamente, merced a la generosidad de los sacerdotes y, a juzgar por el número de petardos, cohetes, globos de papel y pelotas de fuego con que se divierten los muchachos, no debe ser muy pequeño el número de pesetas empleadas por los devotos en ese objeto. Para decirlo todo, tampoco ha faltado la banda de música de uno de los pueblos vecinos.

Mal empleado

En la Policía del Ferrocarril del Sur, hay un tal Teniente Clavijo que es una verdadera calamidad. Raro es el día que no rinde culto a Baco, sólo o acompañado, según dicen, y, queda en tal estado, que no le es posible prestar los servicios peculiares a su cargo.

Pedimos al Sr. Rodolfo Vallejo, Intendente de la Policía del ferrocarril, que cancele el nombramiento de ese sujeto y mande en su lugar a otro, que sepa cumplir con sus deberes.

Sesionaron

El sábado se reunieron los señores ediles y, después de discutir largamente, aprobaron el Presupuesto para el año económico de 1918.

Trataron también de la apertura de la calle que debe pasar por uno de los costados de la Basílica, para unirse con la carrera que va a "La

Trinidad", pero ni este proyecto ni el presentado por otro de los señores ediles, para la venta de la faja de terreno contigua a la casa del Sr. Juan S. Granizo, que actualmente forma parte de la plaza "Olmedo", fué definitivamente aprobado.

Poco cuidado

Casi todas las calles de la ciudad están sucias y llenas de inmundicias. Esperamos la acción del Sr. Comisario Municipal, que tan cumplido es.

Desórdenes

Muy frecuentes son los escándalos en la Plaza "Sucre", ocasionados por desavenencias de las vendedoras de carne. Ojalá la Policía se haga sentir en este lugar.

Insinuamos también al Sr. Intendente que ordene a los celadores un poquito más de respeto al público. Casi de ordinario están los galantes polizontes haciendo la corte a las simpáticas sirvientitas, sin preocuparse de que las calles no son abandonadas y que a los transeúntes les fastidia la verbosidad de los guardianes del orden.

Mucho ha ganado la Policía, desde hace algún tiempo a esta parte, merced a la buena labor del Sr. Zambrano, pero, también es cierto, que aún falta bastante, mucho, para que el estado de esa Institución sea satisfactorio.

Limosneros

Son tantos los que pululan por calles y plazas que no es posible andar, unos cuantos pasos, sin que alguno de ellos se presente en demanda de caridad.

Por lo menos a esos muchachos vagos que se fingen inválidos por vivir ociosos y a expensas del público, debería la Autoridad de Policía enviarlos a alguna casa de corrección u obligarlos a que presten sus servicios en donde necesitan trabajadores.

Pilas sin agua

Nuevamente se ha interrumpido el servicio de agua en la pila de la Plaza "Sucre": la causa, será, sin duda, la de siempre, algún daño en el desagüe; cuando las cosas no se hacen bien desde el principio raras veces se remedia más tarde, lo que está sucediendo con la obra de la agua potable, pone en evidencia ese vulgar acerto, que tiene mucho de verdadero.

¿Hasta cuando veremos sal-

tar las puras linfas, al rededor de Neptuno?

¿Los delirios quedarán sin su elemento?

Señores ediles, moveos a compasión, no os expongais a las iras del Dios de las aguas, porque puede aconteceros algo que más tarde tendríais que arrepentiros.

Basureros

El aseo de la población, que se efectúa en las carreras municipales, deja bastante que desear.

Lugares muy próximos a la ciudad están convertidos en muladares, verdaderos focos de infección, muy a propósito para el desarrollo de enfermedades contagiosas.

Es necesario que el I. Municipio reglamente en debida forma el servicio citado, para prevenir los males que pudieran sobrevenir a los vecinos de esos peligrosos sitios.

Ojo, Sr. Policía.

Vuelve a sus faenas

El Sr. Rodolfo Lara ha vuelto a abrir su acreditado establecimiento comercial, en el que está exhibiendo artículos valiosos y muy apreciados del público, por lo raros y bonitos.

Que tenga mucha prosperidad en sus negocios el Sr. Lara.

Resultará buena

El simpático Batallón "Imbabura" está preparándose para una Revista, que tendrá lugar a fines del presente mes. No dudamos del éxito, porque conocemos el magnífico estado en que se encuentra este Cuerpo de línea, del Ejército nacional.

El hecho de tener como Jefes a militares tan prestigiosos como los Sres. Comandante Luis E. Quintanilla y Mayor César Gallegos, es una garantía para sus subordinados y la prueba más convincente, en favor de esa Unidad, ya que de todos es bien conocida la labor de aquellos Jefes, en los diversos cargos que se les ha confiado.

Hasta cuándo?

Continúa la interrupción

de las líneas telegráfica y telefónica para el sur de la República.

El aislamiento en que quedamos, con la falta de noticias de nuestro puerto principal y la no llegada de trenes, es algo que nos fastidia de veras y con lo que no nos conformamos.

Ojalá pronto se restablezca ese servicio tan importante, para ofrecer a nuestros lectores, como de ordinario lo hacemos, los últimos datos de los principales acontecimientos mundiales y muy especialmente de la gran flagelación universal.

Serenatas

Muy frecuentes son los conciertos de música que, los traspasadores, han tomado por costumbre formar, para quitar el tranquilo sueño de los pacíficos moradores de esta culta ciudad.

Si todas las serenatas fueran con música selecta y tocaran solo diestros en el arte, menos mal, pero es el caso que casi siempre es una música tan cursi, que equivale a una fenomenal paliza para el desdichado que se ve obligado a oír las desafinadas cuerdas de una guitarra y bandolín ordinarios, con acompañamiento de cantos de sapacables, capaces de irritar al mismísimo San Pedro, de quien dicen que, en sus mocedades, gustaba divertirse donde chiquillas de medio pelo, clase a la que, desde luego, también él pertenecía, al son de una mal rasgada vihuela.

Hay una disposición al respecto en el Código de Policía y le agradeceríamos al Sr. Intendente que no conceda el permiso respectivo sino cuando le conste que vá a ser magnífica y de buen efecto la serenata.

Despedida

R. Fernando Garzón y Alfonso María Pozo, suplican a sus amigos y relacionados, de quienes no han podido despedirse personalmente, se dignen mandarles sus ordenes a Cuenca, en donde los será satisfactorio cumplirlas. Riobamba, 20 de Marzo de 1918.

Hechos, no palabras

¿Quiere Ud. convencerse de la verdad pura y neta? Mande a hacer un solo retrato al Centro Artístico de Ampliaciones y quedará Ud. convencido.

Gutiérrez & C

Apartado No. 761.—Teléfono 1532.—Calle Aguirre, 604, Guayaquil